

AGROECONEWS - N°7

L'actualité agroécologique du Lycée

Juin 2023





Sommaire

01 Ingénieuses papier : poubelles papier, stylos, surligneurs et cannettes

02 Les protocoles abeilles et papillons

03 La sortie au Marais du Grès

04 La réunion régionale du 3 juin

05 La réunion au MUCEM

06 Le stand à la Journée Portes Ouvertes du lycée

07 Le compostage

08 Une production très locale



Lycée Agricole Pierre Le Roy de Boiseaumarié 2260 route du Grès - 84100 ORANGE Tel 04 90 51 48 00 www.eplorange.com











1. Les ingénieuses papier

Papier et stylos pour l'association Presedys

Ilana, Julie et Sasha en 2nde CV se sont vues seconder par Léna pour collecter le papier et déposer des boîtes pour recycler des stylos, souris et surligneurs pour l'association Presedys.

Un début de collecte de cannettes en aluminium a aussi vu le jour au foyer grâce à l'accord de l'ALESA.

Un grand merci à ceux qui nous ont aidés.







2. Le protocole abeilles

Pourquoi ce protocole?

Nous faisons ce projet pour recenser un maximum d'espèces pollinisatrices qui favorisent la biodiversité aux pieds des vignes.

Nous avons mis en place des nichoirs dans le cadre du protocole abeilles sauvages. nous avons d'abord choisi un endroit plutôt à l'extérieur de deux parcelles pour que les abeilles s'y sentent bien. La première parcelle est proche du Marais et donc est assez humide a priori, la deuxième, quant à elle, est en face de l'Institut Rhodanien. Pour commencer, nous avons découpé des bouteilles en plastique, avons inséré des tubes en cartons (opercules) entourés de papier. Pour vérifier quel type d'abeilles sont passées, on regarde s'il y a des traces de pollen ou des bouts de feuilles mortes, par exemple.



Nina et Mme Finance

Le protocole Papillons

Pourquoi ce protocole? Nous faisons ce projet pour recenser un maximum d'espèces pollinisatrices qui favorisent la biodiversité dans les fleurs aux pieds des vignes.

Nous avons marché en Septembre dans les vignes 15 minutes dans 2 parcelles différentes (dans les mêmes parcelles que le protocole abeilles). Nous avons d'abord compté les papillons. Nous avons trouvé des papillons blancs (piérides du chou), des papillons marrons et blancs. Nous avons compté 34 papillons différents sur la feuille du protocole papillons.



Soraia, Juline, Mme Finance



3. La sortie au Marais du Grès

Nous avons fait une sortie au Marais du Grès avec Mme Finance et Mme Lesgoirres, un éleveur de chevaux de Camargue et l'agent d'entretien des espaces verts, M. Caron.

On est rentrés dans ma zone de pâturage des chevaux et on a pu observer que certains arbres étaient rongés par des castors. Il y avait environ 30 cm d'eau en raison de fortes pluies, d'un entretien du Marais compliqué et de la terre argileuse.



Léane et Mme Finance

4. Deux éco-ambassadrices à Marseille en juin

Ce samedi 4 juin a eu lieu une réunion régionale à Marseille entre les écoambassadeurs et le Parlement Régional des Jeunes (PRJ).

Durant cette réunion, ont été évoqués les différents projets mis en place par ce parlement en collaboration avec des acteurs politiques et associatifs. M. Muselier, président de notre région, était présent.



Le PRJ a exposé des projets par "fabrique" :



- •La fabrique "engagement" a pour but de transmettre
- •La fabrique "Europe" s'est basée sur la problématique : Qu'est ce que l'Europe peut faire ?
- •La fabrique sur "le développement durable" a imaginé transmettre ses idées par un "petit super héros" et s'est concentrée sur la sensibilisation.

Le PRJ s'est concentré sur plusieurs sujets durant son mandat de 2 ans comme l'engagement aux côtés de l'Ukraine, la consommation ou la santé mentale.

Après les échanges liés au PRJ, les éco-ambassadeurs ont parlé de leurs projets respectifs : nous avons constaté un manque de communication et de représentation car nos actions sont isolées et pas toujours prises en compte au niveau régional.

Les éco-ambassadeurs ont insisté sur les actions solidaires qui sont aussi un de nos piliers. Nous avons donc parlé de harcèlement scolaire et des associations solidaires, même si pour notre part nous avons fait une action avec les restos du cœur en 2022.





5. Réunion au MUCEM à Marseille

Le 12 Janvier 2023 le groupe des écoambassadeurs du lycée Viticole Orange est parti pour la réunion des Ecos à Marseille.

Quand on est arrivé à Marseille, on nous a amené dans une salle pour faire de jeux sur des idées pour protéger la planète.

A la fin de l'heure on est parti visiter une exposition alimentaire sur la « diète méditerranéenne ».



Soraia et Mme Finance



6. Le stand JPO des écoambassadeurs

Noa, Sacha et Emma ont tenu un stand pour sensibiliser le public au compostage et à la biodiversité

Noa et Mme Finance

7. Le compostage

Nous avions prévu deux types de tri :

- · celui des déchets plastiques
- · celui des déchets organiques de la cantine.



Nous avions proposé ce projet à deux classes de 2nde : la 2nde VV et la 2nde GT. L'une s'occupait du lundi et jeudi tandis que l'autre se chargeait du mardi et vendredi.

Ce qui n'a pas marché:

- -les élèves ont oublié
- -les emplois du temps ont été modifiés et les élèves n'étaient pas là
- -les grèves
- -la position des poubelles n'est pas pratique

Ce qui a marché quand même :

- -certains élèves ont joué le jeu
- -le tri du pain

Nina et Mme Finance



8. Une production vraiment locale!

Nos premiers poireaux issus du jardin, consommés à la cantine avec une blanquette de veau en avril dernier! Merci aux cuisiniers!

Mme Finance